

様式4

令和7年度第1回
富士見市文化財審議会
議事録

日 時	令和7年7月11日（火） 開会 午後2時00分 閉会 午後4時00分								
場 所	教育委員会 会議室								
出席者	委 員	会田委員	大竹委員	高野委員	山本委員				
		○	○	○	○				
		水口委員	来馬委員						
		欠	○						
	事務局	生涯学習課 課長、副課長、事務局担当							
公開・ 非公開	公開（傍聴者0人）								
議 題	(1) 説明事項 ① 令和7年度文化財審議会について (2) 議案事項 ① 文化財保存事業補助金の交付について (3) 報告事項 ① 令和6年度文化財保護事業について ② 令和7年度文化財保護事業について (4) その他								

議事内容

- 1 開会
- 2 議長・副議長の選出
→ 議長は会田 明委員、副議長は山本 長春委員に決定した。
- 3 自己紹介
- 4 議事
 - (1) 説明事項
 - ① 令和7年度文化財審議会について事務局: 今年度の文化財審議会について、富士見市文化財審議会の概要と近年の活動状況を説明した上で、今年度の活動や審議事項についてのご意見などをいただきたい。
→ 事務局から資料説明
 - (2) 議案事項
 - ① 文化財保存事業補助金の交付について事務局: 文化財保存団体連絡協議会より、文化財保存事業補助金交付申請書が提出された。富士見市文化財の保存及び活用に関する条例に従い、委員の皆様にご意見を伺いたい。
→ 事務局から資料説明
- 委員: 難波田城跡土塁の用地購入について、具体的な日程等はどのようになっているか。
事務局: 現状、土塁の所有者と購入や代替地について調整中である。用地購入については令和7年12月購入を目標に調整を行っている。また、再整備計画についてであるが、今年度購入予定の用地は、全体の約半分に当たり、令和8年度以降、残りの用地も購入する方向で調整を進めている。難波田城公園再整備については、購入予定用地全体の取得がでてから進めていくことになる。したがって、再整備計画については、令和7~8年度にかけて、準備をする予定である。
- 委員: 道具修繕にかかる経費について、補助額が、県の補助額を合わせても足りず、団体の持ち出しが大きくなっているがどのように考えているか。
事務局: 当協議会から、現状の市の補助額では足りないという要望を受けており、市財政当局にその旨伝え、調整中である。
- 委員: 令和7年度の団体の補助金活用予定である、南畠八幡神社獅子舞保存会の道具修繕について、具体的にどの道具を修繕するなど、決まっているのか。

事務局：お面の修繕、加えて提灯の傷みが激しいため新調する予定である。

委 員：市内の各団体は祭りに向けての練習などは定期的に行っているのか。

事務局：それぞれの団体が練習を行っていると伺っている。最近だと、天王様にむけて活動をしている団体がある。

委 員：この時期、夏祭りなどに向けて、各団体が練習等活動を行っていると伺っているが、教育委員会をはじめ、サポートをしていくようお願いしたい。

委 員：協議会への年間 20 万円の補助というのは妥当な金額なのか。各団体の道具修繕についても、自己負担なく、市が補助金を出し、負担すべきと考えるが、いかがか。

委 員：近年の物価高もあり、現状の 20 万円ではさらに団体の負担が増加すると考えられるため、予算の増額についても要望する。

事務局：現状では、補助金交付要綱で修繕額の 2 分の 1 もしくは 20 万円の安い方の額が補助金として交付される仕組みになっている。
補助金見直しの動きもあり、実施計画をあげ、計画的に修繕していく場合などは、20 万円を超える額を補助するなど、検討されている。

委 員：文化財保存事業補助金の交付については、手続きを進めて問題ないと考えるが、財政的なさらなる支援を求める。

事務局：今年度の手続きについては、進めていく。

（3）報告事項

① 令和 6 年度文化財保護事業について

事務局：昨年度実施した文化財保護事業の主要事業の成果を説明する。

→ 事務局から資料説明

② 令和 7 年度文化財保護事業について

事務局：今年度実施予定の文化財保護事業の主な事業について説明する。

→ 事務局側からの資料説明

事務局：以上である。

委 員：一度、難波田城公園のレインクラーが深夜に誤作動を起こし、警報が鳴り響き、消防などが出動する事態が発生した。難波田城公園も開園後 20 年以上が経過し、設備の劣化が見られるようになってきている。市内の文化財や文化財施設等、修繕などの予算を獲得できるよう尽力してもらいたい。

事務局：文化財保護のため、予算獲得に尽力する。

委 員：令和 7 年 7 月に実施された南通遺跡の遺跡見学会に参加したが、暑い中でも 87 人が参加したとあり、文化財の良い周知になったと考える。令和 7 年度の予定の中で、氷川前遺跡の大規模な発掘調査を予定しているとあったが、遺跡見学会の実施をぜひとも検討してもらいたい。

事務局：氷川前遺跡での発掘調査では、事業主と協議し、遺跡見学会を実施できるよう努めたい。また、近隣小学校への周知もなるべく早く行えるよう努める。

(4) その他

- ・事務局から説明事項あり。
- ・委員から、市指定文化財一覧のリーフレット作成を検討していただきたいと要望あり。
- ・入間東部地区文化財保護連絡協議会の概要と、令和7年度活動予定について。

5. 閉会